

## Partis, revenus... There and Back

Parti 1666  
Revenu 1944

There 1666  
Back 1944

# Pierre Dubuc

(Pierre Hector) Né le 6 octobre 1924 à Val-des-Bois, Québec  
Fils de Paul Dubuc et Cordélia David  
Marié à Annette Grenier le 23 juillet 1951- Père de Ginette, Pierrette et Lorraine

### Origines normandes connues

**CÔTÉ PATERNEL :** Jean Dubuc, fils de Pierre Dubuc et Marie Hotot, est baptisé en janvier 1638 à Sainte-Trinité dans la paroisse de Bois-Guillaume, diocèse de Rouen, Normandie. A Québec, le 14 janvier 1668, il épouse Françoise l'Archevêque, une "Fille du Roy". Françoise l'Archevêque, née en 1641, est la fille d'Adrien et Françoise Reins de Saint-Martin, Veules-les-Roses, diocèse de Rouen, Normandie.

[Les "Filles du Roy" étaient de jeunes femmes célibataires envoyées en Nouvelle-France par le roi pour y fonder des familles avec les colons.]

Pierre Dubuc, qui appartient à la 9<sup>ème</sup> génération des descendants de Pierre Dubuc, fait en 1944, le chemin inverse de ses ancêtres pour participer à la libération du pays de ses aïeux.

### Scolarité

Pierre Dubuc est scolarisé jusqu'à sa 5<sup>ème</sup> année. Son père étant trop éloigné et trop pauvre pour le faire instruire, il complètera sa formation en 1970 pour obtenir un diplôme de 10<sup>ème</sup> année.

### États de service militaire MATRICULE : C100272

Pierre Dubuc s'enrôle le 9 mai 1942, à l'âge de 17 ans, dans l'Artillerie canadienne. Il arrive en Angleterre en décembre 1942 et se joint au 4<sup>ème</sup> Régiment de l'Artillerie moyenne, le seul régiment canadien francophone d'artillerie.

Débarqué en France le 6 juillet 1944 à Courseulles-sur-Mer, blessé le 8 août 1944 à Vaucelles, il retourne à l'hôpital en Angleterre d'où il rejoint le régiment en Hollande en novembre 1944.

Son régiment soutient la Division blindée polonaise jusqu'au 8 mai 1945. Il est de retour au Canada en novembre 1945.



### Médailles et décorations

Etoile de 1939-1945  
Etoile France - Allemagne  
Médaille de la Défense  
Médaille canadienne du volontaire  
Médaille de la guerre 1939-1945  
Décoration des Forces canadiennes

### Après la guerre

Pierre Dubuc demeure dans les Forces Armées et prend sa retraite le 25 mars 1970. Il a débuté comme simple soldat et s'est retiré en tant que Caporal après 27 ans et 10 mois de service au sein des Forces Armées Canadiennes. De 1972 à 1987, il travaille à titre de magasinier pour le Ministère des Loisirs, de la Chasse et de la Pêche du Québec au Parc Papineau-Labelle situé à Val-des-Bois, Québec. En 1987 à l'âge de 63 ans, il prend sa deuxième retraite.



Jun 1942  
De gauche à droite : Paul Dubuc (père), Pierre Dubuc, Egard Dubuc, Léo Dubuc, Cordélia Dubuc (mère)

June 1942  
From left to right: Paul Dubuc (father), Pierre Dubuc, Egard Dubuc, Léo Dubuc, Cordélia Dubuc (mother)



### Pierre DUBUC . There 1666, Back 1944

(Pierre Hector) - Born October 6, 1924 in Val-des-Bois, Quebec  
Son of Paul Dubuc and Cordélia David  
Married to Annette Grenier on July 23, 1951  
Father of Ginette, Pierrette and Lorraine

*"It is an honour for me to have participated in the liberation of your country which is also the country of my ancestors. It warms my heart to see so much recognition given to the veterans who took part in the liberation of our motherland."*

### Known Norman origins

PATERNAL: Jean Dubuc, son of Pierre Dubuc and Marie Hotot, was baptized in January 1638 in Sainte-Trinité, Bois-Guillaume, Rouen Diocese, Normandy. He married Françoise l'Archevêque, a "Daughter of the King", in Quebec City, January 14, 1668. Françoise l'Archevêque, born in 1641, was the daughter of Adrien and Françoise Reins from Saint-Martin, Veules-les-Roses, Rouen Diocese,

Normandy. [The "Daughters of the King" were young single women sent to New France by the King to found families with the colonists.] In 1944 Pierre Dubuc, a ninth generation descendant of Pierre Dubuc, retraced the route in the opposite direction taken by his ancestors in order to participate in the liberation of the country of his forbearers.

### Education

Pierre Dubuc attended school until the fifth grade. His father was poor and lived in an isolated area, so he could not afford to have his son finish his

education. Pierre obtained his grade 10 educational diploma in 1970.

### Military Service - SERVICE NUMBER : C-100272

On May 9, 1942 at the age of 17, Pierre Dubuc enrolled in the Royal Canadian Artillery. He arrived in England in December 1942 to join the 4<sup>th</sup> Medium Regiment, the only Francophone artillery regiment at the time. He landed at Courseulles-sur-Mer on July 6, 1944 and was

wounded on August 8, 1944 at Vaucelles. After recovering in hospital in England, he rejoined his regiment in Holland in November 1944. His regiment supported the Polish Armoured Division until May 8, 1945. He returned to Canada in November 1945.

### Medals and Decorations

1939-45 Star  
France - Germany Star  
Defence Medal  
Canadian Volunteer Service Medal  
War Medal (1939-45)  
Canadian Forces Decoration

### After the War

Pierre Dubuc remained in the Canadian Armed Forces after the War, and retired in 1970. He began as a Private and retired as a Corporal after 27 years and 10 months of service. From 1972 to 1987 he worked as a storekeeper in

the Quebec Ministry of Recreation, Hunting, and Fishing at the Papineau-Labelle Park in Val-des-Bois, Quebec. In 1987, at the age of 63, he retired for the second time.